
民間活力導入プロジェクト
「嘉麻市のいっぴん広め隊！！」進捗状況

まちづくりに関する調査特別委員会

令和４年１２月８日
嘉麻市地域整備本部会議



０１ いっぴん広め隊の取り組み報告

■ 嘉麻日本酒みらい祭り２０２２

開 催 日：令和４年９月１７日（土）１７：００～２０：００
開催場所：オンライン開催
参加学生：２８名（イベント運営学生等８名除く）
協力者：嘉麻市内三酒造（梅ヶ谷酒造、寒北斗酒造、大里酒造）に参加いただいた
成果：イベントのＳＮＳ拡散、日本酒ラベルの検討、アンケート集計、ＰＲ動画制作中
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※広報嘉麻１１月号から抜粋



０１ いっぴん広め隊の取り組み報告

■ 大丸福岡天神店 九州深発見
「九州探検隊 魅力発信マルシェ＠パサージュ広場」

開 催 日：令和４年１０月１５日（土）・１６日（日）１１：００～１７：００
開催場所：大丸福岡天神店 エルガーラ・パサージュ広場
内 容：大丸福岡天神店と市内事業者との仲介による市の認知度向上
来場者数：３００名程度が嘉麻市のブースを訪問（嘉麻市観光まちづくり協会調べ）

（１６日は１６：００まで）
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以下、令和４年９月議会報告資料（再掲）
まちづくり調査特別委員会



民間活力導入プロジェクト
「嘉麻市のいっぴん広め隊！！」進捗状況

まちづくりに関する調査特別委員会

令和４年９月９日
嘉麻市地域整備本部会議



アンケート趣旨

大丸福岡天神店にて開催された『食べてみらんね！嘉麻市のいっぴん 嘉麻市特産品フェ
ア』実施における出店者および未出店者へ、フェア実施の所感や今後の実施について意
向調査を行った。

未出店者

７月１日(金)～７月８日(金)

対象者 フェアへ案内した１９事業者

出店者

期 間

計９事業者より回答あり

依頼文
および
調査票

巻末資料参照

回収率 47％（出店者70％、未出店者22％）

０１「食べてみらんね！嘉麻市のいっぴん嘉麻市特産品フェア」実施後アンケート
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アンケート調査結果

質問１
令和４年５月１１日(水)～１７(火)まで大丸福岡天神店にて開催された
『食べてみらんね！嘉麻市のいっぴん嘉麻市特産品フェア』に出店されましたか。

はい：７人

質問２
質問１で【はい】を選択された方にお尋ねします。
以下(１)～(５)について最も近いものを選択してください。

(１)客数について (２)売上について

いいえ：２人

0

1

2

3

4

5

想定以上 想定内 想定以下

0

1

2

3

4

5

想定以上 想定内 想定以下

０１「食べてみらんね！嘉麻市のいっぴん嘉麻市特産品フェア」実施後アンケート
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質問２
質問１で【はい】を選択された方にお尋ねします。
以下(１)～(５)について最も近いものを選択してください。

(３)PR効果について (４)出店について

(５)人員体制について

0

1

2

3

4

5

6

7

効果あり 多少効果あり 効果なし

0

1

2

3

4

良かった ふつう 良くなかった

0

1

2

3

4

5

良かった ふつう 良くなかった

アンケート調査結果

０１「食べてみらんね！嘉麻市のいっぴん嘉麻市特産品フェア」実施後アンケート
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質問３
今回出店された事業者様、出店されていない事業者様双方の方にお尋ねします。
また同様のフェアなどが開催された場合、参加したいと思いますか。

参加したい：５人 参加したくない：４人

『商品PRの場となるため』

『参加したいが、開催時期やタイミングによる』

『大丸のイベントでも大きなイベントがない
時の方が良いし、出店場所は８階の催場か
外のロビーで集客アピールしやすい場所で
あれば参加したい』

『改善すべき点もあり、それが可能であれば
参加させて頂きたいと思います』

『人員不足のため』

質問４
次回フェア開催時は、販売員の人件費を出店する皆様でご負担いただく事も
検討しています。その場合、参加したいと思いますか。
※当日販売員の人員が確保できる場合は費用負担が発生しない可能性あり

参加したい：４人 参加したくない：４人

質問５
質問４で【参加したい】を選択された方にお尋ねします。
約１週間のフェアに対する費用負担はどの程度が適切と思われますか。

１～２万円：２人 ２～４万円：２人 ５万円以上：０人

※無回答1件あり

アンケート調査結果

０１「食べてみらんね！嘉麻市のいっぴん嘉麻市特産品フェア」実施後アンケート
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質問６ その他ご意見等ございましたらご記入ください。

●思った以上に嘉麻市の認知度の低さを痛感させられました。
今後も嘉麻市のアピールに協力できることがあれば、皆様と一緒に活動したいと思います。

今後もフェアに『参加したい』と回答した方

今後もフェアに『参加したくない』と回答した方

●嘉麻市のイベント等には協力いたします。

●フェア出店に際して、費用負担前提となると、より参加事業者は少なくなると思います。
（現状でも各事業者が交通費等を負担している）
個人的には1週間という長い開催ではなく、土日のみといった短期間開催で検討して
いただきたいです

●出店者が参加しないとアピールできないなら、あまり意味がない。個人事業者が出店する
場合の時間、駐車場代の負担が大きい。

アンケート調査結果

０１「食べてみらんね！嘉麻市のいっぴん嘉麻市特産品フェア」実施後アンケート
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質問６ その他ご意見等ございましたらご記入ください。

●今回のようなケース（売上よりもPR目的が主体）において、出店者への負担増加があれば
出店者数の減少が予想されます。 逆に売上を目的とした出店（お祭りやイベント）であれば
多少の負担が発生しても出店者の確保は可能だと考えます。
難しいのは今回のようなケースです。出店者の中で、実際にスタッフを派遣する店舗と
派遣しない店舗の間で、負担額が同等であれば正直なところスタッフの派遣は見送らざるを
得ません。スタッフの派遣にしても最低限、材料費+人件費の回収が出来なければ店舗側も
次回参加が難しい為、店舗数の減少に繋がると思われます。
負担を出店者に求めるのは当たり前のことかもしれませんが、嘉麻市をPRするという
趣旨の催事においては、行政からの補助も必要ではないでしょうか。北海道フェア等の
名の知れたPRであれば必要ないかもしれませんが、嘉麻市を知らない人が圧倒的多数な場合に
おけるPR催事では、現時点において売り上げを見込むことが難しい以上まずは店舗側に損の
無いような体制を作ってもらえるよう協議してもらいたいと思います。
最後になりますが、行政側も何とか嘉麻市を盛り上げようとして頂いたことにはとても感謝して
います。
上記に述べたように、本来であれば店舗側の責任で出店することが望ましいとは思いますが、
嘉麻市の現状として今回のような出店を公募したとしてどれだけの店舗が集まるかと言われれば
難しいものがあると考えます。中には出店をお願いしたところもあったのではないでしょうか。
立場上、要請した店舗に負担額まで伝える事になれば、参加事態を躊躇することも十分
考えられる為、大変難しいかじ取りかとは思いますが、嘉麻市を盛り上げたいという点においては
行政も民間も同じだと思います。今後とも持ちつ持たれつで何卒宜しくお願いいたします。

課題を改善できれば今後もフェアに『参加したい』と回答した方

アンケート調査結果

０１「食べてみらんね！嘉麻市のいっぴん嘉麻市特産品フェア」実施後アンケート
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アンケート依頼文および調査票

０１「食べてみらんね！嘉麻市のいっぴん嘉麻市特産品フェア」実施後アンケート
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■「嘉麻日本酒みらい祭り２０２２」

日時：９月１７日（土）１７：００～２０：００
場所：オンライン開催
主催：嘉麻kou酵 ／ 共催：市内酒造会社３社
内容：全国の若者にオンラインをとおして「嘉麻市のうまい酒」をＰＲし、市の日本酒

のブランド化と、“嘉麻市”の認知度向上に繋がるブランディング戦略を図る。
いっぴん広め隊の役割：嘉麻kou酵と酒造会社とのマッチング

イベントに際する嘉麻市の魅力発信サポート

■大丸福岡天神店 九州深発見
「九州探検隊魅力発信マルシェ＠パサージュ広場」

日時：１０月１５日（土）・１６日（日）１１：００～１７：００(16日は16：00まで)
場所：大丸福岡天神店エルガーラ・パサージュ広場
主催：観光まちづくり協会（出店は嘉麻市内事業者）
内容：九州内の魅力発信イベントへの参加
いっぴん広め隊の役割：イベント情報の収集と提供

大丸福岡天神店と市内事業者との仲介

０２ いっぴん広め隊の取り組み（９月以降）について
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資料編
令和４年６月 まちづくりに関する調査特別委員会 報告資料（一部抜粋）
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１ 嘉麻市特産品フェア（博多大丸）出店状況

（１）大丸エルガーラＢ２出店状況

◆一週間の売上：約７６万円

◆レジ回転数：1,583回
（延べ1,583人に嘉麻市の特産品を
購入いただいた）

◆フェア訪問客：約３万人
（(職員の肌感)訪問客の約5％が購入）

令和４年６月 まちづくりに関する調査特別委員会 報告資料（一部抜粋）①
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１ 嘉麻市特産品フェア（博多大丸）出店状況

（２）出品関係者と新聞記事掲載
◆「嘉麻市のいっぴん広め隊」事業関係者

一般社団法人嘉麻市観光まちづくり協会

嘉麻市地域雇用活性化協議会

出店者
嘉麻市観光まちづくり協会、ジャンボンヨーク、稲穂商店、
カッホー馬古屏、大里酒造、Lady bug、さっちゃんのお店、
EAT-plus、フルーツサンドTHREE、さくらんぼ

（Ｒ4.6.1西日本新聞記事）

令和４年６月 まちづくりに関する調査特別委員会 報告資料（一部抜粋）②
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１ 嘉麻市特産品フェア（博多大丸）出店状況

（３）フェア開催の効果

◆嘉麻市のＰＲ
・ふるさと納税チラシの配布や周知により嘉麻市
産品の知名度が向上した。

・市の魅力、見どころ、著名人等の宣伝により、
市の認知度向上、関係人口増加につながった。

令和４年６月 まちづくりに関する調査特別委員会 報告資料（一部抜粋）③
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